

Migrations clandestines

Un Dialogue citoyen avec les jeunes

Organisée par le Pool de Jeunes acteurs de Paix avec le soutien de la Konrad Adenauer stiftung, la Conférence s'est tenue le 27 décembre 2025 à Ouagadougou sur « Migrations clandestines et insécurité au Sahel/Dialogue citoyen avec les jeunes »

La Conférence a rassemblé une vingtaine de participants. Elle a pour objectif de renforcer la capacité des jeunes à prévenir les migrations clandestines et les menaces sécuritaires qui en découlent dans la région du Sahel. Il s'agissait pour les participants d'Analyser les facteurs qui incitent les jeunes à rejoindre les flux migratoires clandestins ou le trafic de migrants. De Sensibiliser et renforcer l'esprit critique face aux dangers : violences, exploitation, recrutement par des groupes armés. Et aussi d'Encourager l'engagement des jeunes comme acteurs de résilience et de prévention à travers des alternatives locales.

Les jeunes sont réparties avec une compréhension affinée des liens entre migration clandestine, trafic et insécurité. Les idées reçues sur le prestige ou la rentabilité du trafic de migrants sont déconstruites, au profit d'une meilleure connaissance des conséquences humaines et juridiques.

Une dynamique d'engagement communautaire a étendue via des propositions d'actions locales et des relais d'information.